



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

6 octubre 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

EN LOS PASILLOS

MÁS AGRESIONES

Aseguran que la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), reportó un feminicidio más en Naucalpan, lo **insólito** en esta **ocasión**, fue que la ejecutora fue otra mujer. De acuerdo a **autoridades**, el delito se tipificó como **feminicidio** por la relación de confianza que existía entre las dos mujeres, ya que mantenían una relación **sentimental**. Este hecho deja al descubierto que la violencia contra las mujeres puede ser **ejecutada** por alguien de su mismo **sexo**.

SIN ENTENDER

Cuentan que **operadores** de camiones del transporte público siguen haciendo de las **suyas** en las principales vías de municipios mexiquenses. Invaden **carriles**, descienden pasaje en el segundo carril, se mantienen por tres **"semáforos"** en espera de usuarios, pero sobre todo, **"avientan lámina"** cuando se trata de pasar primero y al reclamarles su actitud, se unen dos o tres **"cacharpos"** para agredir a quien osa llamarles la atención.

SATURAN DRENAJE

Comentan que vecinos de talleres en donde se hace cambio de **aceite** a vehículos y otras composuras en Metepec, exigen a las autoridades correspondientes ponerlos en **orden**, pues además de tomar las calles como propios, el **"aceite quemado"** se derrama en las coladeras del drenaje, obviamente la acumulación de esto les **preocupa** por lo que pueda suceder en sus **domicilios**.

CONFLICTO POR BASURA

Dicen que derivado de un conflicto **sindical** entre recolectores de basura, en la colonia Paseos del **Bosque en Tecámac**, por cinco días se dejó de prestar el servicio, situación que fue aprovechada para que **recolectores** de **desperdicios** particulares trataran de prestar el servicio, esto terminó en protestas y **reclamos**.

DOSSIER POLÍTICO

Los alcaldes y la política de lo efímero

JUAN CARLOS VILLARREAL

EN LAS EPIDEMIAS políticas, el pensador alemán Peter Sloterdijk, sostiene que: "los electores tienden a empatizar con las necesidades de los políticos frívolos, que necesitan un juguete gigante del tamaño de una nación, para su realización personal". Ese deseo generalizado de la incompetencia en el poder se expresa a través del comportamiento electoral. Más allá de lo que nos guste o no de la política y de los políticos, es indiscutible que en los últimos años hemos prolijado a una elite gobernante que está cada vez más cercana a la política del espectáculo que al diseño de programas y políticas públicas que busquen mejorar las condiciones de vida de sus gobernantes.

CON MOTIVO DE la reforma electoral del 2014 se incorporó a nuestro sistema jurídico la posibilidad de reelección; hasta cuatro para diputados y 2 para senadores,

mientras que los alcaldes se pueden reelegir por un periodo adicional, pero con frecuencia sus tentaciones no se agotan ahí, pues como se ha visto del pasado reciente, son muy proclives a heredar el poder a sus esposos o al alfil más cercano al grupo en el poder. Muchos han decidido que tres años no son suficientes para un alcalde, tampoco lo son para cambiar las condiciones de la ciudad a la que gobiernan. Pero si un periodo no es suficiente ni tampoco lo es el aparato administrativo que los acompaña ni los altos recursos públicos que administran, entonces nada lo será, dado que también es recurrente escuchar que cuando asumen el cargo suelen decir: "este es el más alto cargo al que aspirado... me he preparado toda la vida para esta posición". Lastimosamente casi todos fallan. ¿Por qué?

APUNTO TRES RAZONES iniciales, que no son limitativas ni excluyentes de otras de igual importancia; improvisación, incapacidad y corrupción.

SUELEN DECIR EN campaña, que ellos sí saben cómo resolver los problemas del

gobierno que pretenden encabezar y cuando ganan, en vez de perseguir a los exalcaldes corruptos, pactan con ellos impunidad y transferencia de negocios. Luego se pasan repitiendo que por los errores de los que se fueron, ellos no pueden gobernar de acuerdo con lo planeado, entonces para qué compiten por un cargo lleno de problemas y desafíos. Un político profesional, se dedica a estudiar y comprender el problema que pretende resolver y si no puede hacerlo él mismo, acude a expertos que le ayuden. Cuando se improvisa en el poder, se desperdicia tiempo, dinero e impulso, por eso nunca les alcanzan los tres años de ley, porque viven del arte de la corazonada.

SI POR FALTA de un diagnóstico adecuado, de un asertivo modelo de planeación o simplemente talento para reunir a los mejores en torno suyo, los alcaldes no pueden resolver problemas tan elementales como el bacheo en Toluca, es porque son incompetentes. Toluca tiene el mayor presupuesto de la entidad y es superior a ciudades similares a la nuestra como Querétaro y Mérida, para poner dos ejemplos emblemáticos del buen gobierno. ¿Si con cerca de 6 mil millones de pesos de presupuesto al año no pueden atender los temas básicos del servicio público, que nos hace pensar que en los

próximos tres si lo podrán hacer?

LA CORRUPCIÓN PARECE ser la llave que explica el complicado mecanismo de gobernar para incumplir y desde ese pretexto, pretender repetir en el cargo, no para resolver el problema sino para exprimir las arcas públicas en favor de pingües negocios propios o de amigos y socios. "La corrupción política [dice Friedrich, citado por Manuel Vitoria Mendieta, 2006] existe cuando un responsable de un puesto público, con unas funciones y atribuciones definidas, es, por medios monetarios o de otra naturaleza, inducido a traicionar sus deberes o actuar favoreciendo a quien proporciona el beneficio y, por ello, dañando al público y a sus intereses" (La corrupción política; pág. 38)

POLÍTICOS TOMÁNDOSE SELFIS o retratando que trabajan mucho, pero en los hechos son incapaces de resolver los problemas para los cuales se contrataron, porque no trabajan de gratis, sea por improvisación, incapacidad o franca corrupción, no merecen ser postulados para una reelección y mucho menos acreditan con sus logros que los electores voten por ellos. Sin embargo, algunos lo harán, porque solo hay de dos sopas y una de las dos ¡ya se acabó!!



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

PRIMERA PARTE

- ♦ Aumenta empleo infantil
- ♦ El INEGI reporta que el EDOMÉX es el territorio donde laboran más niños.
- ♦ La mayoría en actividades peligrosas o no permitidas.
- ♦ Comentario del día: Pasan los días y no se observan definiciones en el PRI estatal.
- ♦ A Elías Rescala le han dejado en claro, no todos los diputados aceptarán decisiones unilaterales.
- ♦ Incluso para la aprobación de las modificaciones a la Ley de Administración, no faltó quien le respondiera que antes de aceptar debe poner a discusión de la fracción.
- ♦ Lo curioso del día: Sin pena alguna, Germán Jalil anuncia que se suma a programa de rescate animal.
- ♦ ¿Qué dirá del dato sobre el trabajo infantil? ¿o no sabe nada de ese tema?

EN EL PAÍS, el empleo infantil aumentó en un par de años el 14% y en el Estado de México, por ser el más poblado, es el territorio donde vive la mayor cantidad de menores que se ven en la necesidad de trabajar.

No debe ser un asunto menor y tampoco sería positivo, que la administración

estatal minimizara el tema reduciéndolo al porcentaje de la población en comparación con otras entidades.

En el plano nacional, 3.7 millones de menores de edad se ven en la necesidad de trabajar por diversas razones, entre las principales se encuentra el de apoyar a la economía familiar o para pagar gastos de su escuela.

Lo lamentable del asunto es que la gran mayoría realizan alguna ocupación no permitida y el 92% lo hacen en actividades consideradas de carácter peligroso.

ESTADO DE MÉXICO TRABAJAN EN ACTIVIDADES PELIGROSAS, MÁS DEL 50% DE LOS MENORES QUE LABORAN.

El Estado de México tiene una población de 3 millones 604 mil 200 menores de edad entre los 5 y 17 años, de los cuales el 6% se ve en la necesidad de ocuparse, pero más de la mitad lo hace en una actividad peligrosa.

Tan sólo 19 mil 626 de los 204 mil 948 lo hace en un empleo permitido que apenas es el 9% de los menores que se ven en la necesidad de trabajar.

Mientras que el 56% de la población que comprende entre los 5 y 17 años que están trabajando, lo hacen en una actividad peligrosa, que en números absolutos son 113 mil 482, es la cifra más alta del país.

Los que laboran en una ocupación no permitida es más del 90% que son 185 mil 322.

Otro dato que resulta por demás preocupante es que de los mejores que laboran en una ocupación no permitida, el 65% no aporta al ingreso familiar, porque no tiene la posibilidad de hacerlo. Y es que no reciben un salario fijo.

Los datos son para llamar la atención y se dan a conocer justo al día siguiente del evento muy publicitado de la Gobernadora, DELFINA GÓMEZ sobre la preocupación que tiene esta administración por los animalitos que no tienen dueño.

COMENTARIO DEL DÍA: LOS DÍAS PASAN

Y NO HAY DEFINICIONES EN EL PRI ESTATAL

Parece que la peor derrota del PRI en el Estado de México ya quedó muy atrás, aunque han pasado apenas cuatro meses. También parece que ven la elección del

estatal minimizara el tema reduciéndolo al porcentaje de la población en comparación con otras entidades.

En el plano nacional, 3.7 millones de menores de edad se ven en la necesidad de trabajar por diversas razones, entre las principales se encuentra el de apoyar a la economía familiar o para pagar gastos de su escuela.

Lo lamentable del asunto es que la gran mayoría realizan alguna ocupación no permitida y el 92% lo hacen en actividades consideradas de carácter peligroso.

ESTADO DE MÉXICO TRABAJAN EN ACTIVIDADES PELIGROSAS, MÁS DEL 50% DE LOS MENORES QUE LABORAN.

El Estado de México tiene una población de 3 millones 604 mil 200 menores de edad entre los 5 y 17 años, de los cuales el 6% se ve en la necesidad de ocuparse, pero más de la mitad lo hace en una actividad peligrosa.

Tan sólo 19 mil 626 de los 204 mil 948 lo hace en un empleo permitido que apenas es el 9% de los menores que se ven en la necesidad de trabajar.

Mientras que el 56% de la población que comprende entre los 5 y 17 años que están trabajando, lo hacen en una actividad peligrosa, que en números absolutos son 113 mil 482, es la cifra más alta del país.

Los que laboran en una ocupación no permitida es más del 90% que son 185 mil 322.

Otro dato que resulta por demás preocupante es que de los mejores que laboran en una ocupación no permitida, el 65% no aporta al ingreso familiar, porque no tiene la posibilidad de hacerlo. Y es que no reciben un salario fijo.

Los datos son para llamar la atención y se dan a conocer justo al día siguiente del evento muy publicitado de la Gobernadora, DELFINA GÓMEZ sobre la preocupación que tiene esta administración por los animalitos que no tienen dueño.

COMENTARIO DEL DÍA: LOS DÍAS PASAN

Y NO HAY DEFINICIONES EN EL PRI ESTATAL

Parece que la peor derrota del PRI en el Estado de México ya quedó muy atrás, aunque han pasado apenas cuatro meses. También parece que ven la elección del

naciones, en el Congreso local, ELÍAS RESCALA vive momentos de presión. En otro tiempo, el líder de la fracción llegaba a dar instrucciones.

Todos pensaban que venían de parte del mandatario, así que no hacían preguntas.

Ahora ya no es lo mismo. Ya le dejaron en claro que no van a permitir que se tomen decisiones unilaterales y menos que beneficien directamente al partido en el poder.

Incluso cuando anunció que aprobarían las modificaciones a la Ley de la Administración Pública del Estado de México, no faltó quien abiertamente le recomendará que en el futuro antes de tomar una decisión de ese tipo tenía que consultarlo o ponerlo a consideración del grupo parlamentario.

En términos generales entienden que ELÍAS RESCALA sigue respondiendo a los intereses de Alfredo de Mazo y la gran mayoría tiene dudas sobre la lealtad del ex gobernador para con ellos y su partido.

LO CURIOSO DEL DÍA: LÍDER DEL CCEM SIN PENA ANUNCIA ADHESIÓN AL PROGRAMA DE RESCATE ANIMAL

¿SABE ALGO DEL TRABAJO INFANTIL O ESO NO ES IMPORTANTE?

El líder del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México, Germán Jalil tiene pocos días en la organización empresarial.

El empleo formal, la informalidad, el crecimiento económico. ¿Cuál fue el legado de Alfredo de Mazo? no se tiene conocimiento sobre sus expectativas.

Parece que en la visión de Germán Jalil todo marcha bien en tierras mexiquenses, porque su primer boletín tiene que ver con el respaldo que le da la organización al programa de rescate animal anunciado por la Gobernadora, DELFINA GÓMEZ.

Seguro que varios de los afiliados a la organización, cuando sepan que el primer anuncio tiene que ver con ese tema, mínimamente debían estar apenados.

Entonces: ¿Qué será más importante?

¿El 70% de los animales de compañía que no tienen hogar o los más de 113 mil niños mexiquenses que laboran en actividades peligrosas? Para Germán Jalil existen prioridades...



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- DGA cumple al campo.
- Sheinbaum en Toluca.
- Grosería a la prensa.
- F Zamora, apestado.
- "Pior "Juan" Mocholfo".
- Echan a ambos ...

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez le cumple también al campo haciéndole justicia con la entrega ayer de 4 mil documentos agrarios a campesinos de distintos puntos del estado en un abarrotado "Valle del Silencio" en La Marquesa. Adiós a décadas de corrupción de líderes "campesinos" de cierto sector del PRI que se enriquecían acaparando los apoyos del campo y manipulando electoralmente a los campesinos en favor del PRI. Por cierto, esperemos que la Secretaría del Campo deje de ser un feudo de la CNC donde sus ex líderes cobraban y metían mano a la nómina hasta con familiares. La mandataria asegura que se acabó la corrupción. Deben empezar por fumigar a ciertos ex líderes cenecistas, a sus incondicionales y a sus familiares de la nómina ¿qué no? ... NOTAS CORTAS: La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez acompañó a Claudia Sheinbaum durante la visita de la "coordinadora" de la 4T a Toluca ... En el gremio periodístico es común los grupos de "guatsap" donde se comparte información e invitaciones a eventos, y una de esas que le llegó por lo menos a éste humilde "escribidor" era para la visita de Claudia Sheinbaum a Toluca, pero al llegar al lugar nos dicen que "no hay acceso a la prensa", entonces, ¿para qué nos invitan? Esa grosería no nos la han hecho ni con Xóchitl Gálvez. Debería poner más atención en ese tema el equipo de Sheinbaum Pardo, pues miles de militantes guindas, rojos y verdes se quedaron afuera del salón donde fue el mitin, y de los que sí entraron, varios se retiraron ante el demasiado retraso del evento, como la alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez (hay video). Recordemos que en su visita a San Pablo Autopan perdió a más de la mitad de los asistentes por la pésima organización de su staff en el estado, cosa que no le hemos visto en otras entidades, como la cerrazón y prepotencia de estos "organizadores" mexiquenses que muy poco le ayudan a la que será la primera presidenta mujer de México ... Por cierto, tanto Xóchitl "la botarga" Gálvez como la cada vez más rabiosa jauría mediática de los antes pe-

rritos falderos del poder presidencial priarista, incluida la domesticada prensa local (con muy escasas y muy honrosas excepciones) minimizan la encuesta de "El Universal" en la que la morenista le lleva 30 puntos de ventaja a la candidata de Claudio X. González. Repiten el mito de Paulina Alejandra del Moral de que "la van a alcanzar" ... A propósito, en ese acto "privado" y de "no campaña", vimos a por lo menos dos fuertes aspirantes al Senado de la República por el Edomex: el alcalde de Ecatepec Fernando Vilchis, por Morena, y a José Alberto Couttolenc Buentello por el PVEM ... No solo el corrupto de Juan "Mocholfo" Sánchez Gómez, culpable de la derrota de Morena en Toluca como de Patricia Durán Reveles en Naucalpan, es un apestado en el partido de la 4T, sino el también ex alcalde toluqueño priista Fernando Zamora, a quién no solo abuchearon y silbaron, sino que le gritaron "que se vaya". Mismo caso para Juan Rodolfo Sánchez. Ambos fueron echados del evento. La militancia no olvida, tampoco perdona. Y menos al hipócrita panista de Juan Rodolfo, quien se disfrazó de morenista para llegar a la alcaldía y una vez ahí hizo todo para destruir al Movimiento de la Cuarta Transformación en Toluca... La Secretaria de Desarrollo Económico, Laura González Hernández, durante el 106 aniversario de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo del Valle de Toluca en la que firmó como testigo de honor el Código de Ética de esta organización mercantil, afirmó que la apertura de inversiones garantizará la permanencia y llegada de más empresas al territorio estatal. La administración delista marca diferencia también en la política económica de corruptos gobiernos priistas ... Ayer fue el "Día del Docente" y el SNTE les rindió un merecido homenaje en el "Monumento al Maestro", pero ¿por qué no hizo lo propio el SMSEM que lidera Marco Aurelio Carbajal Leyva? ... Por primera vez en México un gran acontecimiento de la medicina reúne a lo mejor de lo mejor de la medicina torácica, los cirujanos de tórax más destacados del mundo en una Cumbre Internacional como la que se desarrolla desde ayer en Toluca en las instalaciones del ISSEMYM ... Feliz fin de semana, raza, y ¡qué ganen los Dodgers! ...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Están en subasta (Último)

“...El último o de los últimos es donde -según el enviado y autorizado- puede negociar para abrir la puerta de donde está, primero, a gente que te acerca al “chief” y una vez que se cumplen los requisitos de entrega y compromiso para la otra parte, pues ya entras a la sala “VIP”, donde se supone te darán la muy buena noticia”...Claro, no hay recibos de por medio, tampoco contratos, nada que deje rastro, es más, se supone los recursos pasan entre tres o cuatro manos hasta llegar a su destino final. ¿Qué garantía?, pues realmente ninguna, es como un volado, si sale bien ya la hiciste, si no, pues “agua y ajo”...Así lo mencionamos en la entrega anterior con relación al tema surgido de personas que se dedicaban a buscar “talentos” para los partidos políticos y que quisieran ganar u obtener una candidatura. Una versión que -como lo hemos dicho- es una situación muy difícil de comprobar, debido a las “precauciones” tomadas por los participantes... En esta situación hay manos de personas que dicen ser los emisarios, también quienes aseguran haber participado en las negociaciones y algunos más cuya presencia ante quien supuestamente les dio la bendición...Aportaciones de entre 700 mil y un millón 500 mil pesos,

En esta situación hay manos de personas que dicen ser los emisarios, también quienes aseguran haber participado en las negociaciones

son las cifras que están a punto de convertirse en un tema de leyenda urbana. Obvio, nadie está dispuesto, por el momento, a narrar exactamente cómo han sucedido estos hechos, pero ya veremos, hasta dónde se llega.

La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me dicen, dentro del calendario de actividades relevantes hacia la elección del próximo 2024, se habrá de renovar -en lo nacional- la Presidencia del país, así como la Cámara de Diputados (500 integrantes), la Cámara de Senadores (128). Pero en lo local también -Estado de México- se renovarán los 125 municipios (aun cuando algunos y algunas logren la prolongación de mandato), la Cámara de Diputados (75 integrantes) de ellos, son por mayoría (MR) y 30 de Representación Proporcional (RP), todo esto se vivirá en el 2024. Sin embargo, el proceso ya inició el 2 de octubre del presente año con la emisión de la convocatoria para la ciudada-

nía interesada en participar a una candidatura independiente -por cierto, hoy vence el plazo- para cumplir los puntos que la misma marca...El uno de noviembre del presente año habrá de darse la instalación del consejo local. Donde habrá -obviamente- de tratarse temas relacionados a la primera parte del proceso y otros más que surjan en los casos donde -se acepte o no- la candidatura independiente. No se dará una pausa como podía pensarse, sino se dará el sustanciamiento de temas para arrancar el 2024, ya con un avance, pero entrándole a temas específicos como la aprobación de topes de gastos de precampaña a diputaciones y ayuntamientos, resolución que habrá de salir entre el uno de enero al 19 de enero del 2024. Para la solicitud de registro de convenio de coalición para diputaciones y ayuntamientos el plazo será del 1 de enero al 20 del mismo mes del 2024. Un día más pues. Ya le seguimos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

OPINARIO

**FABIÁN
RODRÍGUEZ**



@fabianrodbernal

¿Solo para mujeres!?

Hemos visto en los últimos días una campaña en redes sociales donde en voz de un rostro juvenil se posicionan a favor de la portación de armas no letales -propuesta del PRD- y la erradicación de la violencia de género. Es un ejercicio curioso, el slogan recuerda aquel viejo show donde se hicieran famosos Jorge Salinas, Sergio Meyer o Juan Carlos Casasola y la pregunta es si esta

es la mejor línea para un partido político que anda rasgando el registro.

No obstante el Estado de México sigue siendo el principal foco de la epidemia de feminicidios en el país. Agenda urgente que tanto el PRI como Morena han eludido. Los colectivos feministas tienen una exigencia tan sencilla como compleja: Fin a los feminicidios. Habrá quienes desde perspectivas complejas de Derechos Humanos y Estado de Derecho podrán criticar la solución del PRD: Libre portación del taser, un arma de electrochoque "no letal" que, al tener contacto con un sujeto, lo incapacita de forma temporal.

Esta iniciativa ya fue presentada en el poder Legislativo del Estado de México por el coordinador del PRD, Omar Ortega. Es decir, podría convertirse en ley y posteriormente en una realidad para las mujeres mexiquenses.

Los tasers existen, pero hoy una mujer que los utilice puede acabar pagando

penas por defenderse. De aprobarse esta iniciativa, las mujeres en transporte público y en las calles sabrán que pueden defenderse sin miedo a represalias. Basta con revisar los comentarios en los videos de la página del PRD Estado de México para constatar la pertinencia de esta medida. Usuarios diciendo "Muchas locas con traumas y odios lo van a querer usar sin que realmente sea necesario. O lo usan para atacar y no para defenderse (sic)" o también "Ya me las imagino armadas... un verdadero kazo (sic.)" hacen

ver una cultura misógina que ha normalizado la violencia contra la mujer.

El resto de los partidos y el nuevo gobierno tendrán que encontrar una solución alternativa. Estoy cierto de que un ojo no puede pagar

otro ojo. Sin embargo la reconstrucción de nuestro sistema de justicia y el fin de la impunidad lucen como un lejano horizonte, las y los mexiquenses necesitamos poner el freno de mano a la violencia hoy, no mañana. Las vidas que se salven hoy son invaluable. ¿Qué piensa usted? —

Sabrán que pueden defenderse sin miedo a represalias

¿Sabiduría o traición?

Dicen que es de sabios cambiar de opinión, pero hay quienes llevan el cambio de sentido hasta sus últimas consecuencias y pareciera más una especie de conversión camaleónica para salir bien librados de los cambios políticos que vive el Estado de México.

Tal es el caso de Lucila Pérez Torrijos, a quien dejaron al frente, al menos temporalmente, de la Coordinación Estatal del Servicio Profesional Docente, instancia adscrita a la Secretaría de Educación donde se llevan a cabo los procesos de ascenso, cambios de adscripción y muchos más beneficios para los profesores del Estado de México.

Hace unos meses, Lucila Pérez Torrijos, era parte de una intensa campaña de golpeteo en contra de la maestra Delfina Gómez Álvarez, entonces candidata a la gubernatura del Estado de México. Desde sus cuentas personales en redes sociales, sobre todo Facebook, Pérez Torrijos descalificaban mañana, tarde y noche a la abanderada morenista, de quien se burlaba por su forma de hablar, por ser una "maestra de pueblo" e incluso llegó a calificarla como "ignorante".

Era evidente el coraje que se derivan de sus comentarios en redes sociales hacia la actual gobernadora mexiquense, pero, luego del 16 de septiembre, Lucila Pérez Torrijos se dio a la tarea de eliminar de sus cuentas en redes sociales todos esos comentarios y publicaciones en las que abiertamente invitaba a votar en contra de Delfina Gómez Álvarez porque, decía, "era lo peor que le podía pasar al Estado de México".

La misma que criticó agríamente a Delfina Gómez Álvarez, hace algunos días, en una reunión que la gobernadora tuvo con maestros a los que entregó ascensos y certificados de basificación de sus plazas, ahora resulta que se desvive en halagos a favor de la gobernadora mexiquense, a quien señaló como una "maestra ejemplar" que ha dado muestra permanente de superación y entrega al sector educativo del Estado de Méxi-



co. ¿?

Como por arte de magia cambió la visión de la encargada del despacho de la Coordinación Estatal del Servicio Profesional Docente del Estado de México, quien, por cierto, cuenta con un oscuro historial con relación al manejo de las plazas en el sistema educativo estatal y quien incluso tiene a su esposo trabajando como "maestro" en una escuela preparatoria, sin que éste cuente con la preparación profesional para desempeñarse en tal responsabilidad.

Por cierto, su secretario particular, Gustavo Vázquez Cid, también pasó del odio al amor hacia la hoy gobernadora Delfina Gómez, a quien hace no mucho señalaba como "torpe" e "incapaz" de gobernar al Estado de México, y hoy no pierde la oportunidad de exaltar como un "ejemplo magisterial". La política cambia todo...

Grave reacción de morenistas contra Fernando Zamora



Estuvo la coordinadora nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, en Toluca, donde se reunió con unas 3 mil personas que llenaron el Salón Rojo del Club Toluca, para comenzar a coordinarse en ciernes de la campaña presidencial.

Sin embargo, la nota realmente no fue lo que dijo o no dijo la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, que realmente no hizo otra cosa que un llamado a la unidad y a tra-

bajar, juntos, en un mismo sentido y con un mismo objetivo.

La nota la dieron los propios morenistas de Toluca cuando se dieron cuenta de la presencia en la reunión del expresidente municipal de Toluca, Fernando Zamora Morales, quien desde hace un par de meses se ha declarado abierto operador político precisamente de Claudia Sheinbaum Pardo.

¡Fuera! ¡fuera! ¡fuera! Gritaban cientos de militantes y simpatizantes de Morena en contra del expresidente municipal de Toluca. ¡Traición! ¡traición! ¡traición! Fue el señalamiento que a gritos le hicieron al priista converso.

Incluso, sin dar nombres, la misma coordinadora nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación, en su intervención, hizo alusión al asunto y dijo que su proyecto está abierto a todos, incluso a militantes y simpatizantes de otros partidos políticos.

Para remarcar...

El equipo de fútbol americano de la UAEMéx, Potros Salvajés, llegan a la quinta semana de la temporada de Liga

Mayor de la Organización Nacional Estudiantil de Fútbol Americano con cuatro derrotas al hilo, en las cuales han recibido, en cada juego, más de 30 puntos en contra y se han ido incluso en cero puntos anotados.

Urge hacer algo de fondo para levantar un poco del orgullo auriverde del equipo.

Para quienes aman a la universidad, es un asunto muy serio, hay décadas de trabajo y entrega ahí depositadas por cientos de exjugadores a la institución.



Nuestro continente vive momentos críticos por la crisis migratoria y el tráfico de drogas, dos temas que no han distinguido a las potencias o a los países en desarrollo, pues todos estamos padeciendo severos problemas que nos impactan en todos los sectores y nos están restando calidad de vida.

Por lo anterior, se me hace relevante que se haya llevado a cabo en Palacio Nacional la Reunión de Alto Nivel en materia de Seguridad, en la que estuvieron altos funcionarios de varios países, entre ellos el secretario de Estado de Estados Unidos, **ANTONY BLINKEN**; **ELIZABETH SHERWOOD-RANDALL**, asesora para la seguridad nacional y el Embajador de Estados Unidos en México, **KEN SALAZAR**, entre otros.

Los principales temas que se abordaron fueron el combate al tráfico de drogas, la regulación de la migración y la venta y transporte ilícito de armas de fuego, inclusive en el uso de la palabra la canciller, **ALICIA BÁRCENA** refrendó el compromiso de México para detener el tráfico de drogas sintéticas, sin embargo, también les dijo a los gringos que es urgente que detengan el tráfico de armas ilegales que llegan a nuestro país.

Por su parte, **ROSA ICELA RODRÍGUEZ**, secretaria de Seguridad y de Protección Ciudadana, señaló que el gobierno de México combate a todos los cárteles del crimen organizado, por lo que es importante la colaboración del gobierno de los Estados Unidos para combatir el tráfico de armas y de drogas.

Y es que, el punto es ese, la colaboración internacional en este tipo de problemas globales que no conocen fronteras, de ahí la urgencia de que los gobiernos tengan un plan estratégico en común con el objetivo de solucionar los graves problemas que estamos sufriendo y que representan una crisis humanitaria, ya sea por el tema de la migración o de las drogas.

Ojalá que esta Reunión de Alto Nivel en materia de Seguridad, deje buenos frutos y principalmente acciones concretas, pues los gobiernos no pueden ignorar el sufrimiento y las tragedias que viven diariamente miles de personas a las cuales les ha fallado el sistema, aquel que más allá de los colores o las ideologías, debería garantizarles una vida digna y en paz.



LA GRÁFICA DE HOY

Es de esta jardinera en el centro del municipio de Villa de Allende que refleja las ocurrencias que las autoridades pueden hacer, ya que el alcalde **ARTURO PIÑA GARCÍA**, decidió talar los cedros que tenían más de dos décadas de vida y poner esas "plantitas", una verdadera tontería que de inmediato ocasionó la molestia de la gente.

La denuncia que hacen varios vecinos, es que el presidente municipal violentó normas ambientales y además exigen que se esclarezca el gasto realizado en esta obra que afectó la imagen urbana de la cabecera municipal, una mala decisión que más allá de lo que digan las autoridades municipales, hoy es evidente en los hechos.

Y es que, así vemos muchos alcaldes, llenos de "ocurrencias" para justificar el gasto y muchas veces elevarlo con obras que en poco benefician a la gente, más en estas épocas donde hay tantas cosas por hacer, pero pocos gobernantes realmente comprometidos por hacer lo correcto.

Ni hablar, adiós a los cedros que le daban un toque especial a la cabecera municipal de Villa de Allende, un municipio con una importancia histórica y una belleza natural, pero que lamentablemente se ve afectado por los malos gobiernos municipales que ha tenido en los últimos años.

Y VA DE CUENTO

Una tarde en Toluca va **ALDO ADAYA** con su médico y le dice: Doctor, mi esposa es frígida y no logro excitarla con nada.

El especialista saca de su botiquín unas pastillas y se las da, para después comentarle: Ponga una de estas pastillas en el café de su esposa antes de acostarse y verá cómo reacciona ella.

Por la noche, **ALDO** pone una de las pastillas en el café de su mujer y piensa: Mi mujer es muy fría, mejor le pongo dos.

Duda por un momento y decide ponerle otra más. Antes de acostarse, el marido vuelve a titubear: Le puse tres pastillas, ¿y si ahora no estoy a la altura? Mejor me tomo yo también tres pastillas.

A media noche, la mujer se despierta jadeando y le reclama a su marido: ¡Necesito un hombre!

El marido, gimiendo de la misma manera, responde: ¡Yo también!

HASTA mañana con más GRILLANDO.

Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com

REDES DE PODER



Pronto el proceso, ¿y después?

El **Frente Amplio** en la **Ciudad de México** podría estar **anunciando** en los próximos días el mecanismo para la **designación** de quien **encabezará** la candidatura a la **Jefatura de Gobierno**, y al parecer, después de algunas conversaciones,

no se descarta que pueda haber un **proceso similar** a la **interna nacional**, con un primer **corte de firmas** para los aspirantes. Sin embargo, nos dicen, ya los **principales actores** están pensando también hacia adelante, pues entre las **alcaldías** y las **diputaciones**, no son pocas las **candidaturas** a definir a **nivel local**. A diferencia de **2021**,

amplia en las instalaciones **universitarias**. Como lo expusieron estudiantes de la **Facultad de Estudios Superiores Acatlán**, que tomaron el plantel el día de ayer **exigiendo** las mínimas **condiciones sanitarias**, más allá de atender la **plaga**, es urgente que se tomen **medidas** para **asegurar**, por ejemplo, que haya instalaciones en **buen estado** y limpias, por no hablar de cosas que debieran ser **básicas** como que haya **papel sanitario** y jabón en los baños, algo que, es bien sabido, **no está ocurriendo**. Más allá de las **fumigaciones** que estarán realizándose en los **próximos días**, hay que voltear a ver las **condiciones** de las instalaciones.

se espera que la **coalición** sea en todas las **candidaturas**, pero, a pesar del **compromiso** de apoyar a quienes busquen **reelección**, este respaldo no será **automático**, pues también habría **evaluación** no solo de **resultados** en los puestos, sino también de **competitividad** y hasta de **lealtades**, por lo que aquí podría haber **desencuentros**.

Plaga es solo parte del problema

La aparente plaga de **chinches** en planteles de la **UNAM**, es ya por sí sola una situación seria a **considerar**, pero, nos hacen ver, es solo parte de una **problemática** más

Empresario que busca acomodo

Humberto Armenta González, propietario de la constructora **RECSA**, empresa que ha **recibido** miles de millones de pesos en **asignaciones directas** enfocadas en **proyectos** del agua durante el **actual sexenio**, fue parte de los empresarios que **apoyaron** con todo la **fallida** campaña de **Adán Augusto López**, y ahora, con la intención de no perder **beneficios**, busca quedar con **Claudia Sheinbaum** y su equipo cercano. Porque así son algunos de **volubles**.